

## Fallecimiento del escribano Francisco Javier Ruiz de Luque

El escribano Francisco Javier Ruiz de Luque falleció el 30 de diciembre de 2004, a los 93 años. En representación del Colegio de Escribanos tuve el honor de despedir sus restos y acompañar a su familia en el cementerio Jardín de Paz.

Interiorizado sobre su quehacer profesional, me sorprendieron dos aspectos: el primero, que todavía a la edad de 93 años siguiera en el ejercicio profesional, no habiendo querido jubilarse –según me expresó su hijo, el escribano Juan Carlos Ruiz de Luque– y el segundo, la lectura de un artículo suyo publicado en la *Revista del Notariado* muchos años atrás, titulado “Vocación y ética notarial”.

Estos dos hechos relacionados entre sí, al no haberlo conocido personalmente, me posibilitaron tener una idea clara de su persona y trayectoria profesional, así como sentir que estaba en presencia de quien había sido un escribano cabal. Uno de aquellos que despertaban respeto y admiración cuando en los comienzos de nuestra profesión buscábamos referentes y modelos. Su pensamiento, expresado en ese artículo, marcaba un rumbo en su vida de dedicación y responsabilidad, coherente con su deseo de seguir ejerciendo la profesión hasta el final, uniendo su sentido ético de la vida al ejercicio de la función notarial en particular.

En la pena de su partida sentí el sabor agrídulce de una vida realizada, que nos deja señalado un camino a seguir. Pensé que en estos tiempos de grandes dificultades con las que nos encontramos a diario los escribanos, sería refrescante retomar el tema de la vocación y la ética, tan necesarias hoy en día, pu-

blicando nuevamente su artículo, como si se tratara de un legado y, a la vez, como una manera de rendir un modesto homenaje de nuestra parte a su pensamiento y trayectoria.

*Horacio Ballestrín*